

HEC 1965 PROMOTION TOCQUEVILLE

Thierry DERIGNY

Thierry Derigny naît le 2 juin 1942 dans une famille classique du VII^{ème} arrondissement de Paris. Il est le cadet de 3 garçons ; son père est industriel. Elevé dans un milieu qui attache de l'importance au travail et à la rigueur, il fait de solides études au Cours A. de Musset puis aux Lycées Montaigne et Louis-le-Grand, où nous faisons connaissance. Il prépare le concours HEC sur les traces de son frère aîné, de la Promo HEC 1960.

A l'École, il se distingue par sa très haute taille (1mètre 90), sa courtoisie souriante et une réserve bienveillante vis-à-vis des personnes, comme en témoignent ses camarades de comptoir, et des événements de la vie de la Promo. Parallèlement, il continue à assumer ses responsabilités de chef de troupe scout au Bon Conseil ; d'où son trombone : « Scout que scout ». Il restera toute sa vie attaché aux valeurs du scoutisme. Lors de l'été 1964, sans doute inconscients des dangers (probablement moindres que maintenant), nous entreprenons en Land-Rover un « voyage d'études » Paris-Dakar (donc bien avant le Rallye) d'un mois et demi ; cette aventure renforce notre amitié.

Après un service militaire dans l'Armée de l'Air, comme contrôleur aérien, Thierry Derigny est recruté par Colgate Palmolive, mais cette expérience dure peu. En 1970, il épouse Marie-Georges de Montfalcon ; ils auront 4 enfants : Antoine, Marie-Alix, Romain et Augustin. En 1971, changeant de secteur, il entre à l'Union de Crédit pour le Bâtiment (UCB), la branche de crédits immobiliers de la Compagnie Bancaire ; il y fera toute sa carrière professionnelle à divers postes de responsabilité. En 2003, Thierry prend une retraite anticipée à la suite de la prise de contrôle par la BNP du Groupe Paribas, dont fait partie la Compagnie Bancaire.

Thierry consacre beaucoup de temps à la lecture et à la musique. Il se met au piano à 40 ans ; il fréquente concerts et opéras. En famille, il organise des séjours annuels à la montagne, car c'est un excellent skieur, et de grands voyages à travers l'Europe. Il aime aussi jardiner dans sa maison de Saint-Cast (Côtes d'Armor), acquise en 1989. A la retraite, il s'investit avec un très grand intérêt dans l'association « Les Amis de George Sand » par l'intermédiaire de Daniel de La Taille. Il élabore et gère pendant 10 ans le site internet qui permet à des universitaires du monde entier de communiquer sur George Sand. Il fait rentrer Yves Le Gloannec comme Trésorier de l'association. Ayant appris l'informatique par la pratique, il dispense des sessions de formation à des aveugles dans le cadre de la Fondation Valentin Haüy.

Un cancer de la prostate va, malgré des périodes de rémission et plusieurs traitements, l'emporter en 18 mois. Il décède à Paris le 15 juin 2015, quelques jours après avoir fêté en famille son 73^{ème} anniversaire, laissant le souvenir d'une élégante personnalité.

Alain Fremau